

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.—Fundado el 15 de Marzo de 1.860

Fundador: Francisco Rueda López

AÑO LXXVII

ALMERIA.—Sábado 28 de noviembre de 1936

Número 26.029

Impresiones

En recientes trabajos míos, publicados en LA CRÓNICA, he tratado de la disciplina, el mando único hasta en Instrucción pública, el alto ideal o voluntad nacional, urgencia de intensificar la producción, etc. Y a mi regreso de Albuñol, a donde he ido y volveré pronto otra vez a una misión del Estado—que ahora más que nunca debemos movilizarlos todos—pensaba insistir sobre las mismas cuestiones indicadas, cuando veo que no es necesario, porque todo cuanto yo pudiera decir sobre tales asuntos de necesidad perentoria, urgentísima e inaplazable, está contenido, con otras varias ideas, en el sabio manifiesto que el Gobierno de la República ha expuesto últimamente al país. Y es porque se ve claro ya, no sólo el intenso apoyo que a los rebeldes prestan las naciones que les son afines, sino que es evidente que ésta que parece guerra civil española, no es otra cosa que la terrible expresión trágica de la lucha mundial que era esperada del fascismo contra todas las democracias. Los falsos e injustos ideales del mundo despótico, tiránico y esclavizador del pasado, cuyas ambiciones de privilegios son infinitas, se unen anhelantes como fieras hambrientas para exterminar con sus garras infernales, a estilo de saña primitiva con atroces refinamientos, el impulso magnífico de la libertad y la justicia en los críticos instantes en que aun existen muchos liberales que no saben de estas bellas ideas más que el nombre y cuando las naciones democráticas permanecen en neutralidad suicida.

Aparten los españoles democratas todos sus pensamientos de las cuestiones secundarias y concéntricas con toda la intensidad necesaria, a la par que agigantan sus esfuerzos, en la aspiración única de derrotar al enemigo, para que, ya que la Monarquía negó cultura a los obreros, éstos en un momento de suprema lucidez, nacida de la apremiante realidad del momento histórico, luchen con bravura y eficacia hasta que otros países civilizados se decidan a cooperar como es debido en esta guerra destructora del progreso que había conquistado la cultura redentora.

En mi reciente visita a la bella ciudad de Albuñol, población afable y culta, cuyas industrias se hallan ahora en cierta decadencia por las bélicas circunstancias, he observado que los Comités de la España leal tienen muchas tierras de cultivos agrícolas, pero están escasos de capital para el trabajo,

abonos y semillas, y como es indispensable producir mucho, se necesita realizar sacrificios, a fin de que el suelo dé para vivir.

Me ha sorprendido muy agradablemente el ver algunos almendrales de Albuñol en superficies casi verticales de los cerros, aprovechándose, de modo sorprendente, las imponentes laderas que no es fácil atravesar sin rodar al abismo.

A mi paso por la simpática y luminosa ciudad de Adra, pude ver sus magníficos cultivos de caña de azúcar y otros varios, incluso a la distancia de pocos metros de la orilla del mar, en virtud de la suavidad de los vientos en aquella linda costa almeriense.

José ESCAMILLA

Intereses naranjeros

Se ha constituido en Murcia la Comisión provincial que regula la exportación de ácidos a que se refiere el decreto del Ministerio de Hacienda de fecha 2 de noviembre.

Los fines para que se crea esta Comisión son los de asegurar las formas que ofrezcan mayor garantía para la riqueza y personalidad exportadora y comercial en el extranjero de esta región murciana, salvaguardando en primer lugar los intereses del huertano, el de los exportadores y obreros del ramo y los del Estado, a cuyo efecto será controlada la compra, elaboración y exportación de los ácidos.

Estará integrada por tres representantes del Frente popular, dos de la U. G. T., dos de la C. N. T., uno del Servicio Agronómico, uno de Industria y Comercio, uno de Hacienda, uno del S. O. T. V. R. E. tres exportadores en representación de éstos y de las entidades «La Fletadora Murciana» y «Unión de Exportadores» como fletadores, por el gobernador civil de la provincia. También podrá designar un técnico-asesor comercial exportador.

Esta Comisión será presidida por el gobernador civil.

Crearé igualmente y siempre que los crea preciso para su mejor desenvolvimiento, aquellas comisiones o delegaciones que estime convenientes y que no puedan estar en pugna con el decreto, así como subcomisiones.

El gobernador presidente tendrá derecho a poner veto a aquellos acuerdos de la Comisión que, previo los asesoramientos que crea oportuno, los considere lesivos para los intereses de la región o del país por romper el espíritu del decreto.

La Comisión arbitrará fondos para atender a sus gastos.

La jornada oficial

Del Gobierno civil

En la visita de ayer mañana al gobernador civil de la provincia, señor Morón, nos hizo las siguientes declaraciones:

—Las gestiones que se hacían para que se pagaran ciertos jornales por obras ejecutadas por orden de la Sociedad Española de Contratistas en los pueblos de Adra, Zurgena y Cuevas del Almanzora, han dado por resultado que esta Sociedad comunique que para mañana sábado remitirá una transferencia telegráfica de diversas partidas, con las que quedarán liquidadas aquellas atenciones.

—Este asunto me preocupa, pues afecta a unos doscientos obreros que no tenían que comer. La resolución, pues, ha sido afortunada.

—Como ustedes ven, procuro resolver estas cuestiones de trabajo lo mejor posible, aunque los medios son escasos.

—Las circunstancias me han obligado a tener que paralizar las obras del Puerto pesquero hasta que se puedan liquidar por el Estado las certificaciones perdidas. No obstante, se ha conseguido que la Banca facilite el crédito necesario para liquidar el resto de los jornales devengados.

—Otro problema que también en el día de hoy he dejado en vías de solución es el que se refiere a las minas de Cabo de Gata, donde se reanudarán los trabajos, mediante la administración de las organizaciones obreras y con créditos particulares que se gestionan. Esto disminuirá un poco la triste situación de aquella barriada que no tiene en absoluto medios de vida.

—En fin, como verán, no dejo de preocuparme ni un solo instante, buscando fórmulas que solucionen estos problemas de trabajo. Lo que pasa es que no siempre puedo conseguir lo que se pretende y de ello deben darse cuenta todos, pues ya comprenderán que las circunstancias por que atraviesa la Nación, dejan bien poco margen a estas cuestiones de tipo local, aunque los interesados, naturalmente, creen que son las más urgentes y las más importantes.

Finalmente, nos habló sobre la situación de Madrid, diciendo que se combatió duramente en las últimas veinticuatro horas, siendo la lucha abiertamente incluida a nuestro favor.

Del Ayuntamiento

En la mañana de ayer, cuando acudimos al despacho oficial del alcalde, fuimos recibidos por el señor Ortíz Estrella, que regresó de Barcelona en la noche del jueves. Nos expuso que realizó impor-

tantas gestiones relacionadas con el abastecimiento de la ciudad, habiendo dispuesto el envío urgente de 4.000 kilogramos de café y otros productos.

Expresó la necesidad de volver, pues hay dificultades que resolver.

Insistió en sus pretensiones de establecer en Almería un «stock» de todos los artículos alimenticios, pues ya que se empezó con suerte la resolución de problema de las subsistencias, se llegue al final de la misma forma.

A continuación nos dió cuenta de las visitas de inspección verificadas a las tahonas, que han dado por resultado decomisos y multas.

Por falta de peso en el pan, han sido multados los industriales don Andrés Góngora, don Ignacio Guillén, don Juan Amate, don Dionisio Guillén y don Antonio Gómez.

—He de advertir—agregó—a los comerciantes al detall que si mañana, a las doce, no tienen puestos en sus establecimientos la lista de los artículos tasados por esta Delegación de Abastos, debidamente registrada, procederé con todo rigor con los infractores de la ordenada por esta Alcaldía.

Manifestó también que la visita que hizo al ministro de Industria y Comercio, a su paso por la capital valenciana, fué para interesarle que se prohiba la salida de ganado de nuestra provincia.

Por último, nos manifestó que en Barcelona visitó al diputado por Almería don Miguel Granados, a quien encontró algo delicado de salud.

Le dió saludos para sus amigos, correccionarios y el pueblo de Almería en general.

Subscripción pro lucha antifascista

Relación de los donantes para engrosar la suscripción abierta por esta Comisaría de Vigilancia:

Suma anterior 52.861, pesetas.
Don Daniel López Muro, 100;
don Mario Zubeldia Tamayo, 100;
don Joaquín Oliver Miras, 100;
don Domingo Morales Felices 100;
don Manuel Montes Tenorio, 200;
don Cipriano Gazquez Martínez, 50; don Francisco Ortega Carrillo, 2.000, y don José Pérez Gallardo, 100.
Suma y sigue 55.611 pesetas.

¡Trabajadores del campo, garanticemos la vida de los que se batan en el frente!

¡No abandonemos una sola parcela de tierra; no dejemos una sola faena por hacer, si queremos ver coronado nuestro triunfo sobre el fascismo!

¡Camaradas todos, ayudemos al campesino!

Cuestión de la siembra

«Boletín oficial» del miércoles publica una circular del gobernador civil, que dice así:

«Para el más exacto cumplimiento de lo ordenado por la Superioridad y con objeto de que no sea interrumpido el ritmo de la siembra cuya característica debe ser la de un aumento del índice de productividad y de la capacidad total de producción de la provincia, se ordena a todas las Alcaldías de los términos municipales de la provincia que en el improrrogable plazo de ocho días sea remitido a la Sección Agronómica de Almería un estado comprensivo de los datos según el modelo que se inserta a continuación.

Quedan advertidos los alcaldes presidentes de los Comités Agrícolas del Frente Popular que por mi autoridad serán sancionados con rigor todos aquellos Comités que no cumplan con la debida diligencia y exactitud lo que se ordena para el mejor desenvolvimiento de la economía agraria almeriense».

El estado comprende las siguientes clases de semilla: trigo, cebada, centeno, avena, habas, guisantes y patatas. Subdividas e los conceptos de secano y riego, comprende luego la superficie sembrada en la sementera actual, la pendiente de siembra actualmente y la de sementera del año anterior.

Asimismo consignarán los requeridos las semillas de que disponen en esta fecha y las semillas que les faltan.

Estos últimos datos, se expresarán en fanegas o quintales métricos, haciéndolo constar de una manera clara y precisa en la casilla correspondiente.

Las superficies vendrán expresadas en hectáreas, áreas y centiáreas o en unidades del país expresando la equivalencia tanto para la medida del secano como para la del riego.

Espectáculos

Cartelera para hoy

SALÓN KATUSKA.—Instalado en la calle del General Luque. Tarde y noche, cine sonoro.

“Boletín Oficial”

El del miércoles, día 25, publica: Circular gubernativa que dicta normas para el envío de los datos sobre siembra que se relacionan.

— Citaciones judiciales.

— Edictos municipales de Nacimiento y Canjáyar.

— Relación de minas cuyo cánón de superficie debe ser satisfecho antes del 31 de diciembre.

El del día 26 contiene:

Relación de cantidades ingresadas el 5 de octubre a la cuenta de la Junta de Socorros en el Banco de España, con saldo en este día de 208.363'60 pesetas.

— Aviso de Hacienda que ya hemos publicado, para los perceptores de clases pasivas.

— Edictos municipales de Albuñol, Nacimiento y Vera.

— Nueva relación de minas cuyo cánón de superficie debe satisfacerse antes de fin de año.



Rasgo plausible

Según una nota publicada ayer por el compañero Diego Prado del Aguilá, el Sindicato de Gasistas y Electricistas ha tenido el rasgo bien simpático de ofrecer al Comité de Instrucción pública el material escolar necesario para una de las secciones del grupo escolar «Nicolás Salmerón».

Asimismo se ha ofrecido para hacer la instalación eléctrica en los restantes grupos de reciente creación.

Habla muy alto en favor de la clase trabajadora, y especialmente del infatigable y laborioso Sindicato de Gasistas y Electricistas, este rasgo que, complacidos, damos a la publicidad.

Andrés Vizcaino

DENTISTA.

Cende Ofalia, 20, pral.—Almería.

Del Comité Central

REQUISA DE GANADO.—Se pone en conocimiento de todos los propietarios de ganado residentes en esta ciudad, que el próximo sábado, día 28 (hoy), a las 10 horas, deberán presentar todos sus caballos o yeguas en la Plaza de Toros para su reconocimiento y, en caso necesario, requisa, haciéndose saber que todo animal sin su recibo guía, que posteriormente se encontrara, será incautado por no haberse presentado.

Almería 26 de noviembre 1946. —El Comité Central.

NOTA.—Los cocheros podrán presentar su ganado, de mano o enganchado, indistintamente.

Los poseedores de monturas y efectos de equipos presentarán una nota de lo que posean con su nombre y domicilio.

Las fincas urbanas

De la Junta de fincas urbanas incautadas recibimos para su publicación el siguiente requerimiento:

«Muy próximo a finalizar el plazo fijado para que todas las corporaciones, centros oficiales, organizaciones de todas clases, asociaciones políticas, sindicales y personas naturales declaren y entreguen las fincas urbanas que tengan incautadas y cuya propiedad provisional o definitiva corresponde al Estado.

Buen número de estas entidades, han entregado ya a la Junta, sus documentos, sus cuentas y los fondos recaudados; pero aún quedan algunas personas y asociaciones que se resisten al cumplimiento de los terminantes y ejecutivos preceptos de las disposiciones dictadas por el Ministerio de Hacienda.

A estos reacios especialmente se dirige este aviso, para advertirles de la responsabilidad moral en que están incurriendo, de la aplicación de penalidades que se van a proponer enseguida por la Junta y la retención fraudulenta de fondos que supone su actitud, cuyo ingreso en las Cajas del Tesoro es hoy más necesario que nunca.

Sirva, pues, este requerimiento para evitar la adopción de medidas que a partir del próximo día 2 de diciembre pondrá en práctica la Junta de fincas urbanas incautadas, cuyo alcance no ha de tener limitación ni contemplaciones de ningún género, con respecto a los incursos en responsabilidad.

Almería 27 de noviembre 1936. —El presidente.»

Miguel García Algarra

Oculista

Consulta: de 10 a 12 y de 4 a 6.

Terriza, 15.—ALMERIA

John & James Adam & Co. Ltda.

London Fruit Exchange, Spitafields

LONDON, E. I.

Antigua casa corredores de uvas y todas frutas en subasta pública. — Consignaciones para todos los mercados de Inglaterra.

Representante:

Luis Hernández Guzmán

Concepción Arenal, 7-2.º :: Teléfono 2029

El problema de la tierra

Se ha publicado la siguiente nota, que estimamos de mucho interés:

En Junta general celebrada el 25 de noviembre por el Sindicato Unico de Trabajadores de la Tierra «La Nueva Aurora» C. N. T. de Obreros Campesinos, entre otros acuerdos de gran interés acordó lo siguiente:

Que en vista de la gran cantidad de tierras abandonadas por sus propietarios, de filiación fascista, y otra tanta cedida voluntariamente por sus dueños, y otra parte que, forzosamente, tendremos en breve plazo que incautarle a los grandes arrendatarios y pequeños propietarios por negarse a cultivarlas, obstaculizando y restringiendo así la producción, creyendo estos falsos propietarios, de esta forma, sabotear nuestra revolución y a cuyos profetas, nosotros nos encargaremos de arrancar el disfraz con que cubren sus aviesas intenciones, como traidores de la causa del pueblo y de nuestra magnífica gesta: como anteriormente consignamos, se acordó dentro del más alto espíritu de humanidad, y con un entusiasmo delirante, que cada uno de los compañeros que componen este organismo obrero deje semanalmente la cantidad de 10 pesetas de su pequeño sueldo, para atender a la preparación y cultivo de estas tierras y fincas abandonadas, intensificando así la producción agrícola, con mirar a que nada pueda faltar mañana a nuestros hermanos los que luchan en el frente por nuestras libertades, ni a nosotros los que luchamos en la retaguardia arrancando al trabajo su fruto generoso.

¡Todos a producir sin medir la jornada en estas horas decisivas!
¡Arriba los esclavos del campo!
Por el Comité de Control Agrícola, Antonio Bretones. — Por el Comité del Sindicato, Francisco García.

Avisos y citaciones

Para esta noche, a las nueve, se ha convocado a todos los militantes del partido Comunista, de las calles J. García, Carretera y calle de Granada, Barrio Alto, Molinos, Cañada de San Urbano, Alquíán y todas sus travesías, para la reunión que se celebrará en el domicilio social, Radio Este, Rambla de Belén, entrada al Barrio Alto.

— El Comité de Control, Defensa y Orden Público del distrito cuarto pone en conocimiento de todos los vecinos de las calles que comprende este distrito y que cuentan de 18 a 40 años, que en el plazo de cuatro días deberán personarse en el domicilio social de este comité, calle de Méndez, número 15, a inscribirse en la lista que se están formando para el servicio de vigilancia nocturna.

El mismo Comité pone en conocimiento de todos los ciudadanos que soliciten casa en este distrito, la obligación que tienen de inscribirse en las listas abiertas para que

sus derechos no sufran merma ni alteración de ninguna clase.

Todo aquel que solicite vivienda sin hallarse comprendido en este requisito, perderá todos sus derechos a ella.

—El Comité local de la Barriada de los Molinos, comunica a todos los propietarios de casas que a partir de la fecha se procederá a reparaciones y limpieza de pozos negros y construcciones en las casas que carezcan de ellos, a los cuales tienen conocimiento por este Comité, por la denuncia que presentan dichos inquilinos.

—Asimismo se comunica a todos los vecinos de esta barriada que a partir del día 26 de noviembre se pasarán por su secretaria desde las ocho a las diez de la noche, todos los ciudadanos desde los 18 a los 40 años, para prestar vigilancia por el bien de la causa del pueblo. El camorrista que en un momento dado de a arma se ausentase de esta barriada será considerado como faccioso y se obrará con la más estricta justicia del pueblo.

—El Comité de Defensa, Control y Orden público del distrito primero (Almedina) nos ruega anunciar a los vecinos de dicho distrito que el lunes, día 30 de noviembre, definitivamente, termina el plazo concedido para los diversos requerimientos hechos por medio de la Prensa, y que hemos publicado desde nuestro número del día 24 del actual, a saber; presentación de armas de fuego, largas o cortas; comparecencia de vecinos; declaración por los cabezas de familia de la presencia en sus viviendas de hermanos, sobrinos, cuñados y huéspedes, cuya edad oscile entre los 20 y los 45 años, etc. Aconsejamos la observancia de los preceptos aludidos en evitación de severas sanciones.

—La Federación de Agentes del Comercio y de la Industria de España comunica a todos los compañeros viajeros, que no estén inscritos en esta Federación, lo hagan lo antes posible, ya que el día 10 de diciembre próximo será cerrado el plazo de admisión de inscripciones, quedando incapacitados para el desempeño de la profesión los que estén agrupados en esta Federación.—La Comisión permanente, Pedro Gómez y Julio de Siria.

Chocan dos bicicletas

A última hora de la tarde de jueves, cuando marchaban por la carretera de Nijar y en dirección contraria en bicicleta, Manuel Molina Martínez y Francisco López Gálvez, tuvieron un violento choque, resultando ambos lesionados. Conducidos al Hospital provincial, se le apreció al primero una herida en la cara interna del labio superior, con perforación del mismo y otra en la cara externa de la parte superior y Francisco López, sufrió una herida de dos centímetros en la región frontal de pronos leve.

Asistencia Social

En el sorteo de «Los Iguales» celebrado ayer, ha correspondido el premio al número 55.

De agricultura

Para el más exacto cumplimiento de lo ordenado por la Superioridad y con objeto de que no sea interrumpido el ritmo de la siembra cuya característica debe ser la de un aumento del índice de productividad y de la total de productos de la provincia, se ordena a todas las alcaldías de los términos municipales de la provincia que en el imprescindible plazo de ocho días sea remitida a la Sección Agronómica de Almería un estado comprensivo de los datos según el modelo que se inserta en el «Boletín Oficial» de la provincia, fecha 25 del actual.

Quedando advertidos los Alcaldes Presidentes de los Comités Agrícolas del Frente popular que por mi autoridad serán sancionados con rigor todos aquellos Comités que no cumplan con la debida diligencia y exactitud lo que se ordena para el mejor desenvolvimiento de la economía agraria almeriense.

Ateneo científico

Se ha citado a todos los socios del Ateneo Científico y Literario para la reunión que en segunda convocatoria se celebrará hoy a las seis de la tarde.

Se pone en conocimiento de todos los socios de la Comisión organizadora del Ateneo y a los organizadores de Cultura popular que los acuerdos tomados en esta reunión no podrán ser discutidos por ningún socio que no asista a esta asamblea.

Se ruega la puntual asistencia por tratarse de asuntos transcendentales para esta organización cultural.

Campaña uvera

Entró ayer el vapor «Minsk», destinado a Copenhague.

Terminada su carga anoche zarzó el vapor «Hafnia», después de haber estibado en sus bodegas 12.432 barriles para Liverpool y 1.685 para Manchester.

Quedaron anoche en puerto los vapores «Jonge Elisabeth», «Jenny», «Gallia» y «Minsk».

Se dieron ayer órdenes a los vapores:

«Jonge Elisabeth», hasta 7.773 barriles para Londres y 4.157 para Rotterdam. Para Londres lleva además despachados 60 medios.
«Jenny», 3.834 barriles para Bristol y 3.492 para Cardiff.
«Carpio», 6.711 para Londres.
«Minsk», 4.622 barriles y 88 cuarterones para Copenhague.
«Gallia», 26.742 barriles más 582 medios para los puertos de Suecia.

Entraron ayer por las casetas de registro 4.092 barriles y 150 medios.

Las existencias disponibles sobre muelle eran anoche de barriles 20.498 449 medios y 270 cajas.

Van exportados hasta la fecha 646.622 barriles, 1.866 medios y 5.029 cajas.

En igual día del año anterior se habían exportado 1.483.022 barriles, 18.059 medios y 113.952 cajas.

Resumen de la exportación por mercados hasta la fecha:

Destinos	Barriles	Medios
Belfast	173	
Bristol	2.329	
Cabotaje	4.425	
Cardiff	2.830	
Copenhague	487	
Dublín	2.922	125
Finlandia	67	
Glasgow	98.045	
Gdynia	3.510	
Hull	24.126	10
Liverpool	146.082	230
Londres	183.183	1.044
Manchester	14.933	
Newcastle	4.450	
P. Noruega	52.778	163
P. Suecia	70.063	294
Rotterdam	3.280	
Southampton	20.475	
Suramérica	12.464	
Totales...	646.622	1.866

Existencias disponibles sobre el muelle hasta la fecha:

Destinos	Barriles	Medios
Sin destino	2.120	227
Londres		
Liverpool	580	
Glasgow	2.247	
Hull		
Newcastle	44	
Southampton	227	
Manchester	140	
Bristol	49	
Cardiff	19	
Copenhague		
Suecia	14.486	222
Noruega	586	
Finlandia		
Totales...	20.498	449

Sección de donativos

El Socorro Rojo Internacional ha recibido 26 aves y gran cantidad de cebollas, calabazas y ajos, donados por el pueblo de Illar.

Asimismo, de Alhama de Salmerón ha recibido 18 aves, 13 cajas de frutas y 22 pesetas en efectivo.

TRIBUNALES

EN LA AUDIENCIA

Ayer mañana, a las diez, ha continuado en la Audiencia la vista de la causa seguida contra el comandante y guardias del puesto de la guardia civil del puesto de Los Gallardos.

El Tribunal absolvió libremente al cabo Andrés Sánchez Cruz y guardias Francisco Muñoz Caparros, Gerónimo Asencio Navarro, Gabriel Escobar y Ramón Gutiérrez.

Al ser pronunciado el fallo, todos en pie vitorearon a la República le República levantando el puño en alto y abrazando emocionados a sus familiares, amigos, etcétera.

—Hoy a las cuatro dará comien-

zo el juicio seguido contra el comandante y guardias del puesto de la guardia civil de Pulpi.

Un automóvil atropella a varias personas

A las dos de la tarde de ayer, y cuando circulaba gran número de personas por la plaza de Ramón y Cajal y Manuel Pérez García, ocurrió un lamentable suceso del cual resultaron tres personas heridas de gravedad.

El auto de la matrícula de esta capital, cuyo chófer se hallaba ausente, subió en el Gustavo Parra Gómez, para avisar al conductor con la bocina. Impensadamente maniobró y el auto salió a gran velocidad con dirección al quiosco de Antonio Carreño y lo atravesó de parte a parte, después penetró en la acera y rompió el escaparate del establecimiento de quincalla de Nicolás García, donde quedó empujado.

Resultaron con heridas de gravedad, el anciano Juan Palenzuela Morante, de 75 años de edad, Miguel Pardo Tebar, de 64, y Fernanda Aragón Hernández, de 39.

El primero de los heridos se hallaba dentro del quiosco y los restantes transitaban por la acera.

Todos ellos fueron asistidos de urgencia en la Casa de Socorro y después pasaron al hospital.

El autor involuntario del atropello pasó detenido a la Comisaría, donde prestó declaración.

Administración de
LA CRONICA
Reyes Católicos, 26



Cuide usted su estómago porque es la base de su salud

Yo padecí también como usted, pero me curó el

DIGESTÓNICO

del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

Información telegráfica

De nuestro corresponsal en Madrid señor Perpén

Varias noticias

La evacuación de Madrid

El consejero de evacuación de la Junta de Defensa de Madrid ha dicho a los periodistas que hasta la fecha han sido evacuadas de la capital de la República más de 200 mil personas.

La 13 Brigada Internacional

Según noticias adquiridas por los reporteros en el ministerio de la Guerra, actualmente se está procediendo a la organización de la 13 Brigada Internacional, dotando así, cada día más, a esta poderosa columna de elementos personales suficientes para el desarrollo de la heroica labor emprendida en la defensa de Madrid.

El trato de los portugueses

Se ha publicado una información, según la cual 1.400 españoles refugiados en Portugal han sido trasladados por orden de Salazar, a la penitenciaría de Cabo Verde, violando así toda suerte de reglas de derecho internacional y de gentes sobre la hospitalidad u los refugiados políticos.

Los rebeldes se sublevan

Gijón.—Se ha radiado una nota del Estado Mayor del Ejército de Asturias, en la que se dice que ha llegado a la ciudad un evadido de Galicia, que ha afirmado que la situación en aquella región es insostenible.

La ausencia de hombres dispuestos a salir voluntariamente a los frentes ha hecho que se obligue a todos los hombres útiles a empuñar un fusil y a partir a los lugares de combate.

En un cuartel de La Coruña estalló una sublevación en la que tomaron parte la mayoría de los jefes y oficiales, quienes, al sofocarse la rebelión, fueron fusilados. Ello se tomó también como pretexto para iniciar una nueva era de persecuciones contra los elementos de izquierda.

De provincias

Se cumple una sentencia

Murcia.— En la madrugada anterior en el Campo de Tiro de Espinardo, se ha cumplimentado la sentencia dictada por el Tribunal Popular contra el párroco de la antigua Iglesia de San Diego, de Lorca, José Macho Carrasco.

Los mandos de artillería

Valencia.—Una orden circular del Ministerio de la Guerra concede el ingreso en el Cuerpo de Artillería de mandos subalternos que habrán de ser avalados por los partidos políticos y las organizaciones sindicales de lucha antifascista.

Tendrán carácter de alféreces los individuos que se hallen en posesión de títulos profesionales como los de Ingenieros, Arquitectura y Licenciatura en Ciencias.

Se crean, además, otras 150 plazas para ciudadanos que no posean título académico, entre ellos milicianos y soldados actualmente en combate, siempre que estos individuos posean la instrucción en Matemáticas que se exige en los exámenes de Bachillerato.

Tanto para las primeras plazas como para las otras, las edades límite han sido marcadas entre los 18 y 50 años.

La evacuación de los cónsules de Italia y Alemania

Gijón.—El comandante Caballero, jefe de las fuerzas y del orden público de Asturias, ha dado un plazo de 48 horas a los cónsules de Alemania e Italia para que en unión de los empleados y subalternos, abandonen el territorio asturiano.

También se hace extensiva esta orden a los súbditos de ambas nacionalidades.

Un grupo de éstos visitó a Belarmino Tomás, diciéndoles que muchos ciudadanos alemanes e italianos que habían permanecido durante muchos años en España, se consideraban ya como de esta nacionalidad. Belarmino Tomás respondió que se haría una selección individual de los citados súbditos.

Del Extranjero

Intentan agredir a la vigilancia soviética

Moscú.—Se ha anunciado oficialmente por el Gobierno soviético que el día 24 de noviembre fue violentada la frontera rusa con el Manchukuo, por un grupo de medio centenar de japoneses.

Las fuerzas soviéticas de vigilancia en la frontera, dispararon contra los invasores, causándoles algunos muertos.

El Gobierno legítimo y la Sociedad de Naciones

París.—Se afirma en los Centros oficiales que Italia ha anunciado que está absolutamente decidida a retirarse de la Sociedad de Naciones, si a la reunión que se celebre el día 7 de diciembre con-

curre la representación del Gobierno legítimo de España.

Por otra parte, en los medios germanos se asegura que desde luego, a aquella reunión asistirá la delegación española que preside el señor Azcárate.

La intervención italiana en las Islas Baleares

Londres.—El diario «News Chronicle» publica una información sobre la actividad italiana en las Baleares, en las que dice que los mandos oficiales los sustentan exclusivamente oficiales italianos, sin que los españoles posean ninguna representación oficial.

En Mallorca, los jefes son Rossi, Lergostini y Pinelli.

Entre todas las islas son lo menos 45.000 los fascistas que se encuentran perfectamente pertrechados y dispuestos para un ataque contra Barcelona.

Constantemente llegan aviones, armas y municiones italianas.

En definitiva, los italianos poseen hasta el control político de la isla.

Los fascistas italianos y japoneses

Roma.—Se afirma en los círculos oficiales que el reconocimiento del Manchukuo, y del Imperio italiano de Etiopía por el Japón, son determinaciones que se adoptarán simultáneamente por ambos países.

Parte de la guerra

Resumen de las operaciones

En el frente de Madrid, sector de la Casa de Campo y Ciudad Universitaria continuó la lucha, teniendo siempre nuestras fuerzas la iniciativa.

El número de bajas causadas a los rebeldes es considerable.

Nuestras columnas atacaron violentamente en el frente de Talavera, obligando a replegarse al enemigo.

Se derribaron dos aparatos rebeldes.

En las últimas horas de la tarde, los leales estaban en las inmediaciones de Talavera, siendo inminente la ocupación de la línea ferroviaria por la que se aprisionan los rebeldes.

En el frente de Asturias, se operó por el sector de Cabriñana, por

donde el enemigo hizo esfuerzos para avanzar.

Se les causó numerosas bajas, ocupándose además importante material de guerra.

La asamblea portuguesa y la guerra en España

Lisboa.—La Asamblea Nacional ha aprobado hoy, por gran mayoría, la posición del Gobierno Salazar en la guerra civil española.

Las pretensiones del Japón

Tokio.—Oficialmente se ha anunciado que se están realizando gestiones para la terminación de un pacto con Italia que constituya, como con Alemania, un instrumento de la «lucha contra el comunismo».

Accidente de automóvil

Ayer a mediodía, cuando se dirigía a esta capital una camioneta ocupada por varias personas, en las inmediaciones del paraje conocido por El Viso, a consecuencia de haber patinado el coche dió una vuelta de campana, siendo conducidos los heridos a Aimería, donde ingresaron en el Hospital.

Los son: José Cabo Toro, de 45 años, que padecía la fractura del radio izquierdo, erosiones en la cara, magullamiento general; Manuel Ruiz Lorcana, de 30 años, fuerte luxación del hombro derecho, distintas contusiones en el izquierdo y en distintas partes del cuerpo; Carmen Ruiz Martínez, de 25 años, herida contusa de 3 centímetros en la región frontal y fuerte comiön cerebral, y José García, de 26 años, fractura completa de la tibia y peroné derecho y contusiones en distintas partes del cuerpo.

Los tres primeros fueron calificadas las heridas de pronósticos reservados y el último grave. Quedaron encamados en la Sala de Cirugía.

Nuestro clima

Datos facilitados por el Servicio meteorológico de nuestra capital:

Presión media del día	753.3
Temperatura máxima	18.4
Idem mínima	12.0
Idem media	15.2
Idem mínima en tierra	10.0
Humedad relativa media	88.0
Evaporación en 24 horas	2.2
Lluvia en 24 horas	18.8
Viento dominante	W. S. W.
Velocidad en metros por segundos	1.0
Nubosidad	Cubierta
Estado del mar.	Lana.
Horas de Sol	5 horas y 33 m.

Botica Central

DE LA HIJA DEL LICENCIADO José Pérez López
Productos químicos y farmacéuticos
Preparaciones galénicas, Específicos nacionales y extranjeros. Aguas minerales
Ortopedia. Algodones, gases y vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico
General Riego, 9 A.—Almería.

La Crónica Meridional

es el periódico decano de la prensa almeriense



La debilidad,
La inapetencia,
impiden el desarrollo físico y cerebral de los niños. Para darles fuerzas y vigor mental hay que regenerar sus débiles organismos con el activo reconstituyente Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

Aprobado por la Academia de Medicina. Puede tomarse en todo tiempo. No se vende a granel.

LAVANTE SALUD

Exclusivo de la Farmacia Central de Almería